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https://www.100test.com/kao_ti2020/220/2021_2022_07_E5_B9_B4

_E5_85_A8_E5_9B_c67_220383.htm 我今年考上了北京大学法

律硕士,是四联法硕辅导班的学员.算是初战告捷,总分416,专业

综合课126,专业基础课130,政治70,外语90, 我的外语是小语种,

不具有普遍性. 我举我个人的例子,主要是想说明,考研不是我

们想像的那么难,法硕也不是那么难,名校更不像我们想像的那

么遥远.只要我们付出了,努力了,胜利就是我们的. 下面就大家

关心的问题讲一下: 首先是考研时间如何安排才能取得好的成

绩?就我自己的经验来讲,考研是一个很长的过程,准备时间不

宜太早,战线拉得太长不利于最后的冲刺,也不宜太晚,准备太

晚七八百页的厚厚的一本书押在最后几个月太累.个人觉得从

三四月份开始比较合适.从三月到第二年一月可以看七八遍,近

八九个月的时间怎样安排呢? 三月开始看第一遍, 我看了半个

月,刑民七天,宪理七天,法制史八月才看.第一遍要看得快些,不

要太细.大家都是非法律专业,对法律专业不是很了解,七八百

页的书看得很细会很累,记不住.看第一遍主要有两个任务:第

一是在头脑中建立整个教材的知识框架体系,第二是通过对教

材的浏览发现问题,可以不用解决,当然比较简单的问题也可以

通过自己的思考,通过看教材来弄懂. 重点是在第二遍,第二遍

要看得比较仔细.第二遍的任务是强化第一遍在脑子里打下的

框架,争取脱离教材,回忆出指南分五门课,每门课又可分为不

同的部分.对整个框架要比较熟悉,一定要脱离课本,最好能默

写出来. 第二遍最大的目的是要解决第一遍发现的问题,这个

问题怎么解决呢?可能有人说我没学过法律,立马就会去问别人



或问其他的专业人士, 其实我觉得法律问题最好的解决方法是

通过自己思考来得出结论,就像解一道数学证明题要得到结论

就要通过已知条件来一步一步的推理解决.如果忽略了思考的

过程,直接去问解决的方法就失去了解这个题目的意义.其实思

考这个问题的过程就是一个很好的培养法律思维的过程.第二

遍,四月底基本上就看完了,这一遍要看得非常的细. 第三遍与

第二遍基本一样,是第二遍的深化.把第二遍没有看懂的再仔细

看,一定要建立起框架来.六月底要做一下休息调整,七八月要

开始查漏补缺, 同时可以看看法制史.七八月份辅导班就开始

上课了,可以根据自己的情况选择班次, 通过辅导班的学习来

检验自己的学习情况.有些人认为辅导班的效果不是很好,我认

为是这些人的听课方法有问题.上辅导班不可能要求老师在短

短几天时间里将一本指南的东西都灌输给你,这些东西主要是

靠你自己积累的.上辅导班的作用是什么呢?通过老师对你的辅

导,可以检验自己还有哪些是不理解的. 八月可以做真题,检验

自己学习的怎么样,了解老师的出题思路.我每个月都看一遍

书,看得比较细,而且每一遍的要求都不一样,每个月把上个月

记不住的再看一遍,反复记忆.比如:九月份看过的,弄不懂的十

月份再看,这样把不懂的东西一遍一遍的搞清楚.我的方法就是

不停的记忆,比如一个问题有四点,我可能记起三点,如果这三

点不能全面的把问题回答清楚,我就会想会不会还有第四点,这

样慢慢地就把问题记忆下来了. 学习资料我是以本为本,反复

看书,看得都是基本的东西,我看的书大家也都有.考试分析,人

大出版的模拟题,真题解析,大串讲都比较好.这两年主观题考

分析上面的内容比较多,考试分析就显得尤为重要. 如果不仔

细看考试分析,大部分的题目可能就会失分.我是学理科的,不



太擅于死记硬背,而是注重理解. 看政治十月份开始看,政治不

用担心,要理解原理,要灵活运用,才能起到事半功倍的效果.考

研最重要的原则就是效率最大化,和做买卖一样.什么有利就做

什么,要合理安排,因人而异. 最后强调考研的过程是很辛苦,大

家一定要有心理准备,自己要排解,要劳逸结合.路道是曲折的,

前途是光明的,希望大家都能考出自己理想的成绩. 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


